
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 今年度、大麻東中学校では重点目標を「自分の考えを持ち、表現しようとする生徒の育成」と掲

げ、副題を「かかわりの中で自己選択・自己決定・自己表現の力を磨く」としました。 

 何かを選択し、決定するという行いは、生きていることの醍醐味だと思います。幼いときに好き

な動物や色を選ぶことから始まって、中学校を卒業するときには自分の進む道を自分で決めるまで

に成長します。もちろん、家族や教師など、人生の先輩のアドバイスを受けながらではありますが、

「自分で決めた」という事実・実感は、子どもたちの成長にとても大切なことだと思います。その

姿に感動と畏怖の念を覚えます。 

 現代社会は多様性の時代であり、選択肢がたくさんあります。また、情報社会でもあり真偽を見

極める知性がより必要となります。このような時代だからこそ、独善や他力本願に陥らないように、

ほかの人の意見に耳を傾けたり、本を読んだりして、自分の「ひきだし」を増やしていってほしい

と思います。そしてまた、自分の思いをだれかに伝えて共感された経験や時には違う意見に出会う

経験を重ねていってほしいと思います。人とのかかわりの中でしか磨かれない「しなやかな」考え

方を身に付けていくことで、その時その時でよりよい選択をしていってほしいと願います。 

 

 学校祭の担当の先生が、ねらいの一つに「自分たちで考え、選択し、表現する場とする」と設定

し、原案を提示してくれました。校長として、とても嬉しかったですし、ぜひ、そのような学校祭

にしてほしいと感じました。 

学校祭を終えて、その振り返りの中で、「自分たちで考え、選択し、表現する取組となりました

か」の問いに「できたと思う」と答えた生徒の割合は 80.6％、「どちらかといえばできたと思う」

と答えた生徒の割合が 18.3％で合わせると 98.9％であり、生徒達がある種の達成感を感じてくれ

たことが読み取れます。この結果に安堵を覚えます。ただ同時に、「できなかったと思う」「どちら

かといえばできなかったと思う」と答えた生徒たちの思いにも寄り添わねばならないと感じます。 

 ここからは全体としての感想となりますが、生徒達は本当によくがんばったと思います。何度も

目頭が熱くなる、そういう発表を見せて、聴かせてくれました。当の本人たちは無自覚かもしれま

せんが、自分たちのパフォーマンスが、見る人、聴く人の心を揺さぶり、感動させられるというこ

とは簡単なことではありません。自分たちの足跡に誇りをもってほしいと思いますし、この思い出

を次の生活を送るための糧としてほしいと願います。 

 ご家族、地域の方に見守られて温かい学校祭としていただいたことに心から感謝申し上げます。 
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自律する力を確かなものにする～優しさあふ

れる大麻東中学校～ 

校長三浦崇史 

おかげさまをもちまして、大麻東中学校での

３年目の学校経 

営の機会を迎えさせていただきました。始業

式と入学式、そこ 

に子どもたちの健康で清新な表情を見て安心

すると共に、進級 

と入学を皆で祝い、学校での全ての活動に対

して新しい気持ち 

で臨むことができると感じとてもうれしく思

いました。 

私からは、始業式では在校生に、入学式では新

入生に対して、 

先日、難病を克服して復活し見事優勝した競

泳の池江璃花子選 

手の「すごくつらくてしんどくても、努力は必

ず報われる」と 

いう言葉を取り上げさせていただき、自らの

目標に向かってた 

ゆまぬ努力を積み重ねることや、ぜひ自分の

夢の実現に向かっ 

て努力し続ける人になってほしいということ

を訴えました。 

子どもたちが持つ素直さや優しさ、そして、団

結力こそが、今の状況も含めた様々な困難や

課題を解決 

し前に進む力になると考えています。さらに、

優しさあふれる大麻東中の仲間同士、感染予

防に努めながら、 

必ずやこの困難な局面を乗り越えて、学習や

行事、部活動などに生き生きと取り組めるよ

う自律し工夫して 

いこうと話をさせていただきました。 

今年度の大麻東中学校の重点目標は、標題に
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吹奏楽部演奏 生体・英暗発表 ちぎり絵～SDGs～ 

調査研究～SDGs～ 新企画！担任の椅子 ５組教科展示 

美術部展示 総合・旅行・教科等の展示 

 

笑顔・感動いっぱい！ 

圧巻の３年生学年合唱「大地讃頌」 生徒会役員のみなさんに感謝！ 

 子どもたちの充実感に満ちた笑顔、そして努力を積み重ねた展示作品や合唱。今年も感動いっぱい

の学校祭となりました。各ご家庭でのご支援に感謝いたします。また、駐車場につきましてもご不便

をおかけしておりますが、ご理解とご協力をいただき重ねてお礼申し上げます。 

  



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｐ３ 

 

 10 月 16 日（月）、全学年を対象に「英検

IBA（RL）」を実施しました。北海道すべての

中学生が対象となっています。英語の学習内

容の定着状況を推し量り、英語の習得への意

欲向上につなげられたように感じます。 

 試験問題は 1 年生（Ｆランク＝英検 5 級

程度、2年生（Ｅランク＝同 4～5級程度）3

年生（Ｄランク＝同 3級程度）を使用してい

ます。後日、成績資料が届く予定ですので改

めてお知らせいたします。 

 第 2 回目の一斉公開日では、約 30 名の保

護者・地域の皆様にご来校いただきました。

また、校区の小学校校長や江別市教育委員会

の方々もご来校され、授業の様子を見ていた

だきました。 

 学校祭で制作した展示物や美術部の作品、

教科でのレポート等を見られた方々から、歓

声があがる様子もありました。一斉公開日多

くの方に学校の様子を知っていただくこと

ができる良い機会だと感じております。 

 ご記入いただいたアンケートのコメント

を一部紹介します。 

 産休で不在となっておりました養護教諭の代替として〇〇〇〇（〇〇〇〇）養護教諭が着任

いたしました。また、市教委で新たに導入された登校サポーターとして〇〇〇〇（〇〇〇〇）

さんが着任いたしました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

【養護教諭】〇〇〇〇 先生 

この度、着任しました養護教諭の〇〇〇〇と申します。今年の 3 月に定年退職し、再任用と

なります。〇〇先生が戻られるまでのピンチヒッターですが、微力ながら、自分なりのベスト

を尽くしたいと考えております。江別生まれの江別育ち。犬好き、温泉好きです。短期間ではあ

りますが、宜しく願い致します。 

 

【登校サポーター】〇〇〇〇 さん 

 本年度 10 月から江別市教育委員会が主催する登校サポーターボランティアとして参りまし

た〇〇〇〇（〇〇〇〇）と申します。登校が難しい状態の生徒や、教室に入ることが苦手な生徒

の自習支援や相談対応などをさせていただく予定です。週２回（木・金 12～14時）相談室で支

援を行います。どなたでも気軽に立ち寄ってお声がけください。よろしくお願いします。 

 後期生徒会役員選挙に向け、応援責任者に

よる昼の放送での応援演説、また、10 月 12

日（木）6時間目に立ち合い演説会を行いま

した。緊張感の中、理想とする学校像や具体

的な取り組みを堂 

々とした態度で述 

べる各立候補者の 

姿があり、とても 

立派でした。 

以前子どもたちが、現在は孫がお世話になっております。変

わらず落ち着いた清潔な校舎に安心しております。 

 学校祭の作品を見ることができ、とても良かったです。 

挨拶をしてくれる生徒が多いと感じました。 

 東小と東中に来たが、壁にポスターが張られ過ぎている印

象。掲示板を作ってそこに集めればスッキリする気が。 

 どの学級も落ち着いて授業を受けていて、素晴らしい学校
だと思います。 

みんな仲良く楽しそうで良い。しっかりと授業を受けてい

る。先生方とコミュニケーションが取りやすくて良い。 

 とても和やかで良かったです。環境もレンガですてきでし

た。5 組の横に木工の教室がありおもしろいと感じました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              

日 曜 行  事 給 

１ 水 登校指導⑧ 会議日 ○ 

２ 木 ３年後期中間テスト ３年生マナー講座 ○ 

３ 金 文化の日  

４ 土   

５ 日   

６ 月 生徒総会原案審議 ○ 

７ 火  ○ 

８ 水 ３年学力テスト総合Ｃ ○ 

９ 木 一斉委員会⑥ ○ 

１０ 金 
３年後期中間テスト得点通知表配布 

３年生願書、卒業アルバム写真撮影 
○ 

１１ 土 石Ｐ連研究会子育て研修会（江別市）  

１２ 日   

１３ 月 教職員研修  諸活動停止（～１６日） ○ 

１４ 火  ○ 

１５ 水 会議日 ○ 

１６ 木                     ★ＳＣ ○ 

１７ 金 
１・２年後期中間テスト ３年薬物乱用防止

教室 １・２年非行防止教室 
○ 

１８ 土   

１９ 日   

２０ 月 生徒総会 ○ 

２１ 火 小中一貫教育合同会議③ ○ 

２２ 水 職員会議 ○ 

２３ 木 勤労感謝の日  

２４ 金 
１・２年後期中間テスト得点通知表配布 

（4時間授業、13時下校） 
○ 

２５ 土   

２６ 日   

２７ 月 三者懇談①            ★ＳＣ ○ 

２８ 火 三者懇談② ○ 

２９ 水 三者懇談③ ○ 

３０ 木 三者懇談④ 書写作品展（～１２／５） ○ 

Ｐ４ 

★ＳＣ：スクールカウンセラー勤務日 13:00～16:00 

 北海道教育委員会では、道内の中学校や高

等学校等の生徒を対象に、スマートフォン等

で気軽に相談できる「ＬＩＮＥ」を活用した

相談窓口「ほっかいどうこどもライン相談」

を開設しています。 

 令和 5年は毎週月曜日（3月 25日まで）、

冬休み明けの令和 6 年 1 月 8 日～1 月 31 日

までは毎日相談可能です。いずれも相談時間

は 17:00～22:00となっています。 

 専門の相談員が対応 

します。 

 ※2次元バーコード 

 から友だち登録をし 

て使用します。 

 10月 12日（木）に第 2回学校運営委員会

を開催しました。前期の生徒の活動の様子の

交流や全国学力・学習状況調査、保護者アン

ケートや生徒アンケート等の分析結果を受

けての意見交流を行い、後期や次年度におけ

る学校経営に対するご示唆をいただきまし

た。協議内容を一部紹介します。 

「暑さ対策について」 

・学習環境の整備、生徒の健康管理の推進に 

向け、各教室のエアコン設置を検討してほ 

しい。 

「自己肯定感を向上させるために」 

・アンケート調査では自己肯定感が低い。地 

域で見える大麻東中生徒の姿はとても立 

派である。大人が子どもたちの良さを伝え 

ていく等の関わりを大切にしていきたい。 

「ＰＴＡ活動について」 

・活動内容について整 

理し、無理なく運営で 

きるよう現ＰＴＡだ 

けではなく元ＰＴＡ 

や地域との連携も視 

野に入れるのもよい。 

 


